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2021～2022年度
国際ロータリーのテーマ

「奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために」
SERVE TO CHANGE LIVES

第 3248 例会（18号）　2022 年３月 10 日（木）晴

　本日の卓話を担当する渡邊有で
す。新入会員卓話に次いで２回目
です。前回は、弊社の事業内容に
ついて大まかに話しましたので、

本日は、銃に特化してお話をしていこうと思います
のでよろしくお願いいたします。
　銃と言いましても、一般の人が公安委員会の許可
をもって扱えるのは「散弾銃」「ライフル銃」「ライ
フル銃以外の猟銃」「空気銃」の４種類になります。
それ以外に建設関係の方が使用する「建設用鋲打
銃」、消防関係の方が使用する「救命探索銃」、他に
「麻酔銃」があります。
　それぞれについて説明しますと、「散弾銃」は名
前のように散弾を発射する銃のことです。イノシシ
やクマに対応した１発しか散弾が入っていない弾も
発射することが可能です。
　「ライフル銃」は、弾が弾頭と薬莢に分離でき、
銃身内に螺旋がきってありそのため弾を正確に飛ば
すことができます。
　「ライフル銃以外の猟銃」は警察庁との見解の違
いから生じた銃で、銃器メーカーは散弾銃でも、銃
身全体にライフリングを切っている銃を製造してい
るのですが、それは警察はライフル銃で少しでもラ
イフリングがないところがあればライフル銃ではな
いとの昭和 40 年代前半の押し問答のすえ一旦は散
弾銃になったのですが、10 年くらいの銃刀法の改
正の際にその話が勃発してこのような標記になりま
した。この３種類のことを猟銃といいます。
　「空気銃」は空気、ガス、ばねの力で金属製の弾
を発射します。昔は、普通に販売されていたので、
年配の方には、持ったことがある人もいるかと思い
ます。
　「建設用鋲内銃」はその名のとおり建設用で、火

平鉄砲火薬店代表社員
� 渡　邊　　　有 会員

薬を使用してビスやねじなどを止めていく銃のこと
を言います。公安委員会の申請及び使用者の届出等
並びに、県に火薬の申請が必要になるなど手続きが
煩雑なため、今では所持している方はいないと思い
ます。空気やガスの力で釘やビスを止めていく器具
は銃刀法とは関係していません。
　「救命探索銃」は消防署などで人命の救助等に使
用される銃です。銃刀法では年一回検査があり、そ
の際に各消防署が会場に確認に持って行きます。銃
刀法では銃と使用する弾は同一のケースに入れては
いけないと明記されているのですが、救命のために
同一のケースに入っています。
　「麻酔銃」は標記の通り、麻酔をするための銃で
すが、使用には薬事法と銃刀法が絡んできます。い
わき市内でも保健所に配備されていましたが、メン
テナンスをしてないので使用不可の状況にありま
す。また、使用にあたっても薬を打ってすぐに効
くわけでもないので、（動物園のおりの中）とは違
い、なかなか使用に踏み切れません。実際に罠にか
かっているカモシカに注射するのに、体重が分から
ず、致死量を打ってしまったり、少なく、けが人を
出してしまったりする事故が多いので、報道で見聞
するように麻酔で眠らせ山奥に放てるのは本当に稀
です。
　以上が公安委員会が管理している主な銃になりま
す。拳銃等は怖い人やマニアの人が勝手に所持して
いるものになりますが、昭和の初期の頃は日本でも、
護身用に販売できていたので、弊社の古いカタログ
には掲載されていました。

★本日の例会案内　３月17日（木）12：30 ～
　　会員卓話
　　　トヨタカローラいわき社長　河口利夫会員
　　　お食事メニュー＝ローストビーフ丼
★次回の例会案内　３月24日（木）12：30 ～
　　新入会員卓話
　　　ひまわり信用金庫本店営業部長　大鳥俊威会員
　　　お食事メニュー＝鰆の酒蒸し
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「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

会報・広報委員会　　鞍田　炎　　村田祐二　　佐藤尚誠

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

♥関口武司さん（渡邊有さん、卓話宜しくお願いします）
♥有賀行秀さん（誕生祝、結婚祝ありがとうございます）
♥渡邊有さん（卓話よろしくお願いします）♥八幡恭朗
さん（渡邊有さん卓話よろしくお願いします）♥鈴木弘
康さん（渡邊有さんの卓話楽しみにしていたのですが、
早退致します。すみません。ウクライナの子供達に明る
い未来を!!）♥小野寺順正さん（卓話よろしくお願いしま
す）♥渡邉博之さん（渡邊さん、卓話よろしくお願い致
します。ロータリー再開よろしくお願い致します）♥鈴
木東雄さん（卓話宜しくお願いします）♥越智正典さん（皆
さんお久し振りです。宜しくお願いいたします）♥山﨑
慶一さん（しばらくでした）♥野沢達也さん（人生いろ
いろ。私、この度30年ぶりに晴れて独身になりましたので、
ご報告申し上げます）♥森雄治さん（例会の再開を祝して）
♥阿部弘行さん（お久しぶりです）♥中村将之さん（久
しぶりのロータリー宜しくお願いします。卓話宜しくお
願いします）♥村田祐二さん（誕生祝ありがとうござい
ます。久々の参加です。よろしくお願いします）♥鞍田
炎さん（誕生祝ありがとうございます。明るい健康な還
暦になりたいと思います）♥黒須幸雄さん（誕生祝あり
がとうございます。80才になりました）♥大鳥俊威さん（結
婚祝ありがとうございます）♥三瓶和秀さん（誕生祝あ
りがとうございます。明日道の駅でカテリーナ（ウクラ
イナ出身）さんが、パンドゥーラの演奏があります。平ロー
タリーの年忘れ家族会でも演奏されています）♥郡二三
子さん（２月３日、誕生日を迎えました。もう少し頑張
りたいと思います）� 以上20名

　約１か月半ぶりの例会となります。こ
の１か月半で、世界ではいろいろなこと
が起きています。北京での冬季オリン
ピックが話題になったと思ったら、オリ
ンピックが終わるとすぐにロシアがウク
ライナに侵攻するという、大変な事態に
なっています。

　ウクライナと言えば、当クラブの 2015 年の年忘れ家族
会では、ウクライナ出身のカテリーナさんに民族楽器を
演奏をしていただきました。そのカテリーナさんが、３
月 11 日に四倉の道の駅でウクライナ支援のために演奏を
するそうです。3.11 の献花台も設置されるそうですので、
興味のある方は道の駅よつくら港へ行ってみてはいかが
でしょうか。
　マイロータリーには、今回のウクライナへの対応が出
ていました。報道で、ウクライナとポーランドの国境付
近で避難民に対するボランティアの活動を目にしますが、
その中にもロータリアンがいたり、財団の基金が活用さ
れたりしているのだと想像します。一日も早い事態の収
束を祈りたいと思います。

◆出席委員会（中村将之副委員長）

例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数
３月 10 日 51 名 24 名 ―

◆ロータリー財団委員会（鈴木東雄委員長）
　関口武司さん、八幡恭朗さん、阿部弘行さん、有賀行
秀さん、黒須幸雄さん、森雄治さん。� 以上６件
◆米山記念奨学会委員会（鈴木弘康副委員長）
　関口武司さん、八幡恭朗さん、阿部弘行さん、有賀行
秀さん、黒須幸雄さん、鈴木弘康さん、鈴木雄大さん。
� 以上７件
◆青少年奉仕委員会（有賀行秀委員長）
　RYLA研修会を２月26日、動画形式で開き、いわき商
工会議所職員１人が参加しました。地域のリーダー育成
を目的に会議所に参加を要請しました。

〔点鐘・ロータリーソング（奉仕の理想）・ロータリーの
目的（鈴木弘康会員）・４つのテスト（中村将之会員）〕

鈴木弘康会員 中村将之会員

⃝�３月のロータリーレート
� １ドル＝ 116 円。
⃝�希望の灯りイベントの案内。
⃝�郡山ＲＣから会報が届いています。

有賀 行秀さん
（２月13日）

大鳥 俊威さん
（３月９日）

三瓶 和秀さん
（３月14日）

★ 結婚祝

★ 誕生祝

（左から）鞍田　炎さん（２月24日）村田祐二さん（３月２日）
郡二三子さん（２月３日）有賀行秀さん（１月２日）
黒須幸雄さん（２月19日）� ハッピーバースデーソング斉唱


